

# 1er jour à Apinac !

---

Publié le 13 mai 2014 par GIRE Guylaine

Et bien nous voilà arrivés à Apinac !



Le voyage s'est bien passé, nous avons découvert (ou retrouvé pour certains) le centre et investi nos chambres.





Puis nous sommes allés manger avec grand plaisir : steak-frites et glace !!!

Une petite récré au soleil :





Et en route pour la première activité !

2 réponses à 1er jour à Apinac !



Rachel Pitman dit : 13 mai 2014 à 22 h 05 min Bonjour, J'aime les photographes Bonne vacances. Rachel Pitman.



GIRE Guylaine dit : 13 mai 2014 à 23 h 24 min Juste un petit détail : les enseignants ne sont pas en vacances, et les enfants non plus ! ;-)

## CE2 : course d'orientation

---

Publié le 13 mai 2014 par GIRE Guylaine

Cet après-midi, nous sommes passés entre les gouttes et avons fait plusieurs jeux d'orientation autour du centre :

- 1er jeu : Guilhem a posé des photos d'animaux à plusieurs endroits et nous devons les retrouver.



- 2ème jeu : nous étions par équipes de 2 et nous devons aller poinçonner des balises que nous avons repérées avant sur la carte (parcours en étoile, une balise à la fois).



- 3ème jeu : nous étions toujours par équipes de 2 et nous devons aller poinçonner 3 balises de suite et aller plus vite qu'une autre équipe (défi).





Nous avons goûté et mangé avec beaucoup de plaisir des bonbons apportés par Ismaël pour fêter son anniversaire. Merci Ismaël !!!



# CE1 : leur page Face au Bouc !

---

Publié le 13 mai 2014 par ROGELET Henri



Voyage sans souci ! La fin de matinée était consacrée à l'installation dans les chambres. Après un excellent repas, nous voici partis pour l'élevage de chèvres de Stéphanie et Jérôme.





Les enfants ont pu voir le troupeau de 100 chèvres, les 4 boucs et... la classe (!) des 25 chevrettes (parmi les 128 petits nés cette année).



Puis, les enfants sont passés par la salle de traite et le laboratoire.  
Pour les détails, ils vous raconteront !!



Béééé... ils étaient bien sages ces petits !!!

# CE1 : Vachement bien !

---

Publié le 13 mai 2014 par ROGELET Henri

Après les chèvres, c'est au tour des vaches de faire leur show. D'abord nous avons eu droit au défilé des veaux et la séance biberon,



puis ça été le tour de leurs aînées, les génisses,



le clou du spectacle, la traite des vaches



et pour finir sous les applaudissements, la dégustation du lait tout chaud.



Ah bon, vous venez d'arriver ? Moi, ça fait deux jours !

2 réponses à CE1 : Vachement bien !



Bonneville dit : 14 mai 2014 à 10 h 08 min Super ces photos ! Belle journée pour aujourd'hui !!! Dominique



Lemoine dit : 14 mai 2014 à 17 h 23 min Merci pour ces nouvelles et ces commentaires de l'équipe enseignante qui sont " vachement bien" aussi. Nous prenons beaucoup de plaisir à les lire chaque jour.

Bonne continuation!!

## CE2 Mme Gire : VTT

---

Publié le 14 mai 2014 par GIRE Guylaine

Ce matin, les filles ont démarré l'activité VTT. Elles ont fait la connaissance de Francis, le Brevet d'état.



Ensuite, chacune a enfourché un vélo et a commencé à s'échauffer (et ce n'était pas facile étant donnée la température extérieure... les gants ont été très appréciés !).

Francis a installé un parcours au cours duquel il fallait faire plusieurs exercices : slalomer, descendre, monter, franchir des obstacles (passer entre des pavés de bois en mettant ses pédales à la même hauteur, passer sur une planche inclinée, franchir une bascule) et freiner avec précision. Cela a fait peur à certaines avant de commencer mais tout le monde s'est bien débrouillé !



Ensuite, Francis a montré comment monter de manière sportive sur le vélo et les filles se sont lancées avec succès ! Puis, pour finir, Francis a proposé un jeu : les chaises musicales (sans chaise et sans musique...).



Et voici les finalistes !



Cet après-midi, les garçons ont remplacé les filles sur les vélos.



Il faisait un peu moins froid mais la pluie menaçait toujours... Mais rien n'aurait empêché ces grands sportifs de pédaler !!! Au programme, les mêmes exercices que les filles mais les garçons ont eu droit à deux petits exercices supplémentaires :

- lâcher une main pour prendre une balle et la poser un peu plus loin



- se pencher en avant pour passer sous un obstacle.

Pour finir, le jeu des chaises musicales également



Et en bonus, le jeu du cercle de feu : rester sur son vélo sans poser le pied à terre dans un cercle qui se rétrécit. Pas facile !



Et voici les finalistes



Un grand bravo à toutes et tous pour avoir essayé (et réussi le plus souvent !) des exercices pas faciles !

Une réponse à CE2 Mme Gire : VTT



Famille BAUD dit : 14 mai 2014 à 20 h 40 min Bravo les sportifs, tous et toutes en selle. Nous espérons que la météo ne vous fait pas trop de misère. Continuez et profitez bien votre séjour et vos activités. Bonne nuit

# CE1 : Beurre, lait, fromage, crème, yaourt...

---

Publié le 14 mai 2014 par ROGELET Henri

La matinée des CE1 est consacrée aux produits laitiers. Les quarante CE1 sont répartis en deux groupes.

## Premier atelier : la fabrication du beurre.

Que faut-il pour faire du beurre ? demande Nathalie. – "De la farine" ? – "Des œufs" ? Mais non ! Mais non ! On voit les gourmands... – "De la crème" ? Oui, la crème du lait !

Chaque groupe de deux reçoit un petit pot contenant de la crème liquide et la partie sportive de l'atelier commence ! Sportive oui, car il va falloir secouer, secouer, secouer encore, et fort ! Voilà pourquoi ils sont par deux : il faut se relayer.



Cela commence par un "flic flac" bien liquide puis soudain, plus rien, plus de bruit. C'est fini ? Non, non, on ouvre et c'est ? De la Chantilly !! Miam ! Mais non, on continue. On veut du beurre ! Continuons. Soudain de nouveau du bruit : le beurre est prêt. Mais en ouvrant, il n'y pas que le beurre. Il est accompagné d'un liquide : le babeurre. Pour l'éliminer, il faut laver le beurre (ni savon ni lessive !) à l'eau froide.



Voici le résultat.



La production de beurre des CE1 est mise au réfrigérateur.



Dégustation demain matin au petit déjeuner. Suggestion de nos crémiers : il ne reste plus qu'à refaire à la maison !

## **Second atelier : les différentes sortes de lait, et les fromages**

D'où vient le lait ? Quels animaux ? Le lait en bouteille ou en brique : bleu, rouge, vert... Pourquoi donc ? Le lait concentré, comment l'obtient-on ? Le lait en poudre ? Les différents types de fromages. Le programme proposé par Guilhem est intense !



La séance se termine par une dégustation de fromage.

Enfin, un fromager choisi dans chaque groupe verse un peu de présure dans quelques litres de lait cru.



Après quelques heures, le lait a caillé et il ne reste plus à nos fromagers en herbe qu'à verser la préparation dans des faisselles.



Un beau fromage blanc maison se prépare ! Dégustation demain midi.

Le beurre et les fromages blancs, on les a dégustés jeudi matin et midi :



## CE2 Mme Gire : un après-midi entre filles !

---

Publié le 14 mai 2014 par GIRE Guytaine

Cet après-midi, les filles ont travaillé autour du thème du goût et des saveurs.

Nathalie a présenté les 4 saveurs (salé, sucré, acide et amer) avec des exemples d'aliments pour chacune.



Puis elle nous a fait goûter du cacao amer et de l'eau vinaigrée : hum !!!



Enfin, sous un soleil radieux ;-), les filles sont sorties courageusement à la chasse au trésor à travers Apinac et ses environs.





## CE2 Mme Gire : visite de l'écomusée

---

Publié le 14 mai 2014 par GIRE Guyline

Ce matin, pour le groupe de garçons, visite de l'écomusée d'Usson en Forez, situé dans un ancien couvent.



Maud, la guide, a commencé par montrer la frise chronologique représentant l'évolution d'Usson en Forez et de ses habitants (Icidmago est le nom d'Usson à l'époque gallo-romaine).



Ensuite, Maud a présenté 4 anciens métiers : la dentelière (le carreau au premier plan), le charron (la roue),



le forgeron (le fer à cheval) et les ouvrières qui fabriquent des paillons pour protéger les bouteilles en verre.



Une réponse à CE2 Mme Gire : visite de l'écomusée



Rachel Pitman dit : 14 mai 2014 à 23 h 20 min C'est bon, ils apprennent beaucoup pendant leur vacances. Moi aussi. ;-)

## Matinée des CE2 de Madame Berger

---

Publié le 14 mai 2014 par GIRE Guylaine

Ce matin le groupe des dix CE2 de Madame Berger a exploré ses sens. Dans un premier temps , ils ont testé leur goût, découvert les différentes saveurs à travers des activités ludiques.

Dans un deuxième temps ils sont partis tester leur sens de l'observation et de l'orientation à travers une chasse aux indices rappelants l'activité précédente.

Leur vue a également été mise au défi pour retrouver les précieux indices dans le décor pluvieux du village d'Apinac et de ses environs.



## Voyage dans le passé pour les CE2 de Madame Berger

---

Publié le 14 mai 2014 par GIRE Guylaine

Les CE2 ont fait un petit voyage dans le passé en entrant dans l'écomusée .



Flashback, nous sommes le 23 mars 1923, la petite Marie se réveille... À travers la journée d'une petite fille de dix ans, l'histoire quotidienne d'une autre époque est mise à la hauteur des élèves. Les objets qu'auraient pu utiliser cette enfant et ses parents sont présents dans différentes vitrines.



Nous découvrons également différents métiers qu'auraient pu exercer les parents de cette enfant.



Après un bref détour par un passé plus ancien, au temps des Romains, nous effectuons un nouveau voyage dans les méandres du passé.

Les élèves rencontrent la petite Louise, qui avait dix ans en 1884, les deux pièces de sa maison, son mobilier, le mode de vie de l'époque, les veillées...

## CE1 : La grange aux abeilles

---

Publié le 14 mai 2014 par ROGELET Henri

Cet après-midi, c'est la visite de la miellerie d'Estivareilles qui est au programme.

La visite commence par la véranda centrale du bâtiment qui contient une ruche sauvage et une ruche d'élevage. Derrière les vitres qui nous protègent, l'apiculteur nous fait découvrir son métier.



La vie de la ruche et les différents rôles des abeilles au cours de leur vie n'a plus de secret pour les CE1. Le miel, la cire, le pollen, la propolis, la gelée royale, les ouvrières, les faux-bourçons... : beaucoup de découvertes au programme !



Il fallait bien écouter car à la fin de la visite Jérôme pose cinq questions. Les enfants ont trouvé les réponses, bravo ! Chacun a gagné un petit pot de miel et un bonbon au miel.

Démonstration de l'extraction du miel par la centrifugeuse et remplissage d'un pot :



Les quarante gourmands ont dégusté du bout du doigt le miel qui coule des alvéoles que Jérôme vient d'ouvrir avec un grand couteau.



Avant de prendre le goûter, les enfants ont pu nourrir les animaux de la mini ferme.



Voilà, c'était les grands moments du jour.

À demain pour la suite !!!

Une réponse à CE1 : La grange aux abeilles



De Carvalho Candice dit : 15 mai 2014 à 14 h 44 min Super ! Belle activité ... les enfants doivent être contents !

# Veillée

---

Publié le 14 mai 2014 par GIRE Guylaine

Après un mercredi bien chargé pour les élèves, et un bon repas... La journée n'est toujours pas finie!

Les CE1 et CE2, répartis en quatre groupes, jouent.

Les CE2, partagés en deux groupes, recherchent leurs identités secrètes dans un "Marie -Antoinette".



Certains CE1 construisent des pyramides humaines.





D'autres participent a un "qui-suis-je ?" à taille humaine.



## CE2 Mme Gire : les garçons ont du goût !

---

Publié le 15 mai 2014 par GIRE Guylaine

Ce matin, ce sont les garçons qui ont goûté des aliments des différentes saveurs.



La table de l'amer et de l'acide

La table du sucré et du salé



Nathalie nous a fait remarquer qu'en général, les enfants n'aiment pas trop l'amer. D'ailleurs, elle nous a fait goûter du cacao... et nous n'avons pas trop aimé. Heureusement qu'on ajoute du sucre pour faire du chocolat !

Elle nous a fait remarquer que, dans un petit déjeuner équilibré, on doit trouver : un féculent, un laitage et un fruit ou jus de fruit.

Et puis elle nous a fait deviner (comme aux filles) si le liquide qu'elle nous donnait était sucré, salé ou acide.



Ensuite, nous avons fait la chasse au trésor sur le thème du goût et des saveurs.



# Tout roule pour les CE2

---

Publié le 15 mai 2014 par GIRE Guylaine

Ce matin, dix vélos ont été adoptés pour la matinée par les CE2 de Madame Berger.



Les CE2 ont apprivoisé leur monture à travers des parcours d'obstacles.



Une fois les montures devenues dociles, les CE2 ont pu tester leurs nouvelles compétences à travers deux jeux.



## CE1 : Orientation et jeux en bois

---

Publié le 15 mai 2014 par ROGELET Henri

Les deux groupes de CE1 alternent encore les activités ce matin : Course d'orientation et jeux en bois.

Nous partons à pied pour la forêt toute proche où Guilhem nous attend au croisement de deux chemins. Pour beaucoup, c'est une première découverte de la course d'orientation.



Apprentissage de la boussole et lecture de carte : les enfants repèrent le Nord, les champs, les bois, les chemins et l'emplacement des dix balises qu'il faudra retrouver ensuite dans un ordre différent pour chaque groupe de deux enfants.



Les voilà partis ! Je cherche, je cours, j'hésite, je trouve, je discute avec mon partenaire, je me trompe, je suis sûr...et enfin, je poinçonne ma feuille de position avec les pinces accrochées à chaque balise.



Si Guilhem dit que c'est bon, chaque groupe a le droit d'aller chercher la balise suivante. C'est ce qu'on appelle une course en étoile : retour au centre de la zone après chaque balise retrouvée.

Pendant l'activité orientation, le second groupe, à l'abri du vent, s'adonne avec grand enthousiasme aux différents jeux en bois installés dans la grande salle de classe.



# CE2 Mme Gire : les reines de la petite reine !

---

Publié le 15 mai 2014 par GIRE Guylaine

Bel après-midi pour les sportives ! Francis nous a emmenées faire une grande balade (8,5 km avec un fort dénivelé) au cours de laquelle nous avons fait de nombreuses pauses pour découvrir l'environnement :



Le four à pain



Une forêt de pins douglas dans laquelle nous avons fait un jeu de reconnaissance des arbres.



Quelle œuvre d'art !!



Il y avait de grandes et belles descentes, mais aussi des montées impossibles !



Et au cours de notre périple, nous avons croisé nos amis les animaux...

## “Promenons nous dans les bois....”

---

Publié le 15 mai 2014 par GIRE Guylaine

...pendant que le loup y est pas."

L'après-midi, les CE2 sont partis explorer la forêt, découvrir les arbres et leurs spécificités.



Le soleil étant de sortie, nous avons pu goûter dehors.



Puis nous avons failli ramener quelques élèves supplémentaires avec nous.



## CE1 : Du blé au pain

---

Publié le 15 mai 2014 par ROGELET Henri

L'après-midi marque le début du deuxième thème du séjour, le pain.

Nathalie présente aux enfants un diaporama intitulé « La grande histoire du pain ».

Nous partons ensuite pour la visite du moulin de Vignal construit en 1783 !



Pascal ou Nathalie selon les groupes expliquent le fonctionnement du moulin :

- le détournement de la rivière avec le bief qui amène l'eau jusqu'au moulin



- les deux roues, en bois et métallique qui font tourner les meules



- Quelles céréales sont utilisées ? Comment la farine est obtenue ? Avec une démonstration de chacune des étapes.



Que de découvertes !

La suite demain : la fabrication du pain par nos quarante apprentis boulangers !!

## Dernière soirée... déjà !

---

Publié le 16 mai 2014 par GIRE Guylaine

Au moment du dessert, quelle surprise pour Antoine, Calista et Ismaël ! L'équipe de cuisine leur avait préparé un magnifique gâteau à partager avec les copains !

JOYEUX ANNIVERSAIRE !!



Après ce bon dessert et le brossage des dents, les enfants étaient prêts pour la dernière veillée. Malheureusement, les animateurs avaient décidé de faire grève... Et donc, ils ont demandé aux enfants d'assurer le spectacle !

Pas de problème, c'est parti pour une démonstration des danses folk apprises à l'école avec Pascale, accompagnés par Agathe à l'accordéon.



Pour finir, chaque animateur nous a dévoilé ses talents artistiques :

- Agathe et Margaux nous ont fait une magnifique danse du Pissenlit...



- Thais a jonglé avec 1, 2, 3, 4 balles ! 5 ? Non, ce sera pour l'année prochaine !



- et pour le clou du spectacle, Louis nous a demandé de sortir pour nous montrer un numéro de massues et diabolo enflammés ! C'était époustouflant !



Quelle belle dernière soirée !

Une réponse à Dernière soirée... déjà !



Florence Chulio dit : 16 mai 2014 à 21 h 24 min Un grand merci à vous de nous faire partager et

de nous faire suivre votre séjour. C'est vraiment bien ,on a l'impression d'être avec vous 😊 Bonne soirée

## CE2 Mme Gire : dernière journée

---

Publié le 17 mai 2014 par GIRE Guylaine

Pour certains, ce dernier jour a démarré comme les autres : lever à 7h30, dès que les animateurs ont donné le feu vert, et direction la salle de jeux. Mais pour d'autres, le réveil a été beaucoup plus compliqué, en particulier pour les filles qui avaient fait la grande balade en VTT. Il a fallu l'intervention de la maîtresse qui a ouvert les rideaux pour les obliger à ouvrir un oeil...

Après le petit déjeuner, toilette, rangement de la chambre et valise (tout cela en 30 mn pour les garçons : quelle efficacité !). Et c'est parti pour une dernière journée bien remplie !

Au programme : VTT et découverte de la forêt pour les garçons, découverte de la forêt et course d'orientation pour les filles.



Ce qui est terrible à Apinac, c'est qu'on a l'impression que les chemins montent tout le temps... Mais c'est juste parce que les descentes passent trop rapidement !

Les garçons, comme les filles la veille, ont fait une grande balade d'environ 8 km, ont joué dans la forêt les yeux bandés et ont cherché (et trouvé) des noisettes de terre.



Les filles à la découverte des arbres avec Agnès :



# CE2 Mme Berger : balade en VTT

---

Publié le 17 mai 2014 par GIRE Guylaine

Pour terminer le séjour, les CE2 de Mme Berger ont fait une grande balade en VTT (environ 10 km).

Au départ, que des montées ! C'était dur... Mais Mme Gire et Francis nous ont rassurés en disant qu'à la fin, il resterait les descentes !



Nous nous sommes arrêtés au bord du chemin pour ramasser des noisettes de terre : on aurait dit des sangliers à la recherche de leur goûter !



Et puis nous sommes remontés en selle. Quel plaisir de pédaler sous le soleil ! Et quelle fierté d'avoir réalisé un si beau parcours !!



## CE1 – Les rois de la boulange !

---

Publié le 17 mai 2014 par ROGELET Henri

Et voici le moment tant attendu de ces quatre jours. Non pas le départ, on est bien ici, mais l'atelier pain. Ce matin c'est Nathalie qui encadre les CE1. Opération pâte à pain !

Les quatre ingrédients : la farine, l'eau, le sel et la levure.



Les enfants sont par deux et ajoutent un verre d'eau et une cuillère à café de sel chacun, à la levure que Nathalie a dosée dans le saladier. Petit à petit la pâte prend forme. Les enfants mélangent d'une main et ajoutent peu à peu les farines de blé et de seigle de l'autre.



Lorsque la pâte atteint la bonne consistance, Nathalie parfait le travail puis les enfants signent la pâte en l'incisant de 2-3 fentes.





La pâte va reposer jusqu'en début d'après-midi.

Les valises aussi d'ailleurs !!! Tout est prêt pour le départ prévu à 17h00.



Mais il nous reste encore des choses à faire...

En début d'après-midi, nous partons à pied pour le four à bois qui a chauffé toute la matinée et les enfants assistent à l'enfournement. Mais Pascal explique d'abord le fonctionnement du four.





Pendant la cuisson, nous allons ramasser du bois pour les prochaines classes.



Quarante minutes plus tard les pains sont cuits, la dégustation est prévue ce soir ! On assiste au défournement avec Nathalie, Agnès et les maitre et maitresse.





Retour toujours à pied à travers la forêt. La pause gouter s'impose et nous quittons Apinac après quatre jours bien remplis.



Merci à Pascal, Nathalie et Guilhem pour l'organisation, l'accueil toujours efficace et souriant au Centre permanent d'Apinac.

Merci à Francis pour l'encadrement professionnel et chaleureux du VTT.

Merci aux animateurs de vie : Thaïs, Margaux, Agathe et Louis, à Agnès qui nous accompagnait, pour leur aide et l'œil attentif porté aux enfants.

Mme Gire, Mme Berger, M. Rogelet. C'était Apinac 2014 !

Une réponse à CE1 – Les rois de la boulange !



Lemoine dit : 18 mai 2014 à 21 h 56 min Encore merci à toute l'équipe pour tous ces commentaires et chouettes photos que nous allons pouvoir imprimer et garder en souvenirs... Bonne reprise pour demain!!